

aucun autre homme. Quant à ceux qui sont repoussés, la plupart prennent leur mal en patience; mais il y en a quelquefois qui vont se pendre à un arbre, afin que le diable ait part à la noce. Quant aux pendus, si leur âme est perdue, leur corps ne l'est pas; car il sert à recommencer le festin de noce. L'amant désespéré va toujours se pendre près de la maison. On peut voir par là quelle religion leur enseignent leurs teotes ou dieux, puisqu'ils font une si mauvaise fin.

Voici une autre coutume de cette nation qui me paraît juste et honnête, et qu'ils observent quand leurs caciques ont besoin de réunir tout ce qui est nécessaire pour une expédition militaire, faire quelque présent aux Espagnols ou qu'il s'agit de toute autre dépense extraordinaire. Le cacique rassemble un *monexico* ou conseil des principaux chefs; on tire successivement au sort celui qui doit fixer ce que chaque habitant doit fournir, et avoir soin que l'on exécute ponctuellement tout ce